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COMUNICATO SINDACALE  

LEONARDO: INCONTRO DIVISIONE SISTEMI DI DIFESA  
 

Il giorno 27 ottobre 2016 si sono incontrati a Roma le Segreterie Nazionali Fim, Fiom e Uilm, 
unitamente alle RSU e alle strutture territoriali, con il responsabile della Divisione Sistemi di 
Difesa ing. Giampiero Lorandi alla presenza del Responsabile delle Risorse Umane di 
Leonardo/Finmeccanica dott. Domenico Braccialarghe, per un’informativa sull’andamento 
della Divisione e sui carichi di lavoro per il 2017. 

Il nuovo responsabile ing. Lorandi, designato alla guida della Divisione da circa due mesi, nel 
corso di un’ampia e dettagliata presentazione, ha illustrato lo stato attuale, le azioni che 
intende intraprendere a breve e a medio termine e i carichi di lavoro per il prossimo anno. 

Nonostante che a metà ottobre sia stato siglato l’ordine dei 30 VBM relativi all’ultima tranche 
della prima Brigata per l’E.I., i dati sull’acquisizione ordini previsti per fine anno presentano 
comunque un calo rispetto al budget, in particolare per lo slittamento al 2017 della 
commessa Qatar e dei 16 VBM per l’E.I. previsti dall’Atto aggiuntivo. 

I ricavi ed il fatturato saranno inferiori alle aspettative a causa dello slittamento di diversi 
programmi su tutte le linee di business, mentre l’Ebita è leggermente inferiore alle aspettative 
grazie ai  benefici derivanti dalle operazioni di riduzione costi effettuate. 

Per il 2017 le stime effettuate prospettano risultati appena inferiori alle aspettative in termini 
di ordini, ricavi e fatturato. 

Il Capo Divisione ha quindi illustrato le azioni che intende mettere in atto per migliorare 
l’andamento economico dell’azienda: 

“La Divisione Sistemi di Difesa è leader di mercato nel settore navale e per la gamma 
dei prodotti della Underwater, mentre sul munizionamento teleguidato, addirittura, non 
ha concorrenti. Sul terrestre si hanno buoni prodotti ma il mercato è più difficile a 
causa della maggior concorrenza” 

Obiettivo, quindi, è quello di sviluppare adeguate azioni commerciali per aumentare le 
vendite all’estero, dove ci sono margini di crescita, con l’obiettivo di rendere predominante la 
quota estera rispetto a quella domestica. 

In contemporanea verranno avviate azioni di sostenibilità e crescita, ricercando  
efficientamenti sui costi e sull’organizzazione del lavoro. 

Il metodo “shouldcost” verrà applicato su tutte le linee di prodotto. Sarà rafforzato il rapporto 
industriale con Iveco e si intendono avviare azioni di marketing diffuse in USA, Europa e 
Asia. 

È stato riaffermato che un obiettivo prioritario è quello di completare i prodotti della linea 
munizionamento teleguidato, ricercando al contempo eventuali  partnership strutturali e/o 
strategiche  con i maggiori player mondiali del settore munizionamento convenzionale, in 



 

 

modo da avere accesso ad un mercato più ampio,rendendo disponibile la tecnologia del 
munizionamento teleguidato anche per calibri diversi e su armamenti non prodotti dalla 
Divisione.  

Anche nel settore Underwater verrà perseguita la ricerca di partnership per mettere a fattor 
comune tecnologie e conquistare nuove quote di mercato. 

Le operazioni di efficientamento prevedono la riduzione dei costi di produzione, 
l’efficientamento della produzione e delle funzioni Qualità e Ingegneria.  Sono previste 
operazioni di  Insourcing che consentiranno di  riportare  in casa lavorazioni a più alto valore 
aggiunto ora affidate all’esterno, e sinergie tra i siti della Divisione. 

L’azienda ha dichiarato la disponibilità a discutere con il Sindacato a tutto tondo circa le 
azioni da effettuare. 

Per quanto riguarda i carichi di lavoro per il 2017 è stata evidenziata una leggera carenza 
rispetto al fabbisogno ma l’azienda confida di  acquisire ulteriori ordini nei prossimi mesi, 
sufficienti a saturare tutto il personale e prevede di chiudere il 2017 con la piena copertura 
delle ore lavorabili. 

Il capo Divisione Sistemi di Difesa ha illustrato con trasparenza, completezza e competenza i 
programmi e le prospettive attese. 

La Uilm ritiene soddisfacente l’incontro dal quale è emerso chiaramente che la 
Divisione Sistemi di Difesa, grazie a prodotti di punta ed alle professionalità degli 
addetti, costituisce un patrimonio di vera eccellenza nel settore di riferimento e che, 
facendo leva sul piano di sviluppo e di crescita presentato, si riuscirà a superare  
brillantemente la fase di contrazione dell’ultimo biennio.  

In attesa di approfondire gli argomenti trattati in un incontro che si svolgerà dopo 
l’approvazione del piano, la Uilm coglie l’occasione per augurare all’Ing. Lorandi di 
continuare il buon lavoro intrapreso. 
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